

HARTMANNSWILLERKOPF

Dans les coulisses d'une visite présidentielle

Ils ont été nombreux à se mobiliser pour participer à l'inauguration de l'Historial du Hartmannswillerkopf, vendredi, par les présidents allemand et français. À commencer par les Petits chanteurs de Thann, qui ont fait une émouvante prestation.

Michel Tschann

Ce n'est que samedi dernier que la nouvelle est devenue officielle : les Petits chanteurs de Thann étaient retenus pour interpréter les hymnes français et allemand lors de la cérémonie d'inauguration de l'Historial franco-allemand du Hartmannswillerkopf, en présence du président de la République Emmanuel Macron, et de Frank-Walter Steinmeier, président de la République fédérale d'Allemagne.

Pour faire face à ce nouveau défi qui marquera les jeunes durant toute leur vie, il a fallu redoubler d'efforts et tout régler dans le moindre détail. « Jean-Pierre Janton, chef de chœur, a dû adapter les deux hymnes afin d'éviter tout incident diplomatique. Pour cela, La Marseillaise et Das Lied der Deutschen (le chant des Allemands) ont été adaptés sur une longueur égale d'une minute 20. Il a fallu, de ce fait, renforcer le chœur d'hommes, prévoir des répétitions supplémentaires mardi, avant la dernière qui s'est tenue jeudi soir », explique Jean-Marc Strzoda, président des Petits chanteurs.

En parallèle, un important travail a été mené sur le plan logistique. « C'est mon frère Fré-



Les Petits chanteurs de Thann en costume alsacien avant l'inauguration de l'Historial du Hartmannswillerkopf.

Photo L'Alsace/Thierry Gachon

déric, manager du groupe, qui a réglé toutes les formalités afin de faciliter l'accès et l'attente sur le site dans de bonnes conditions et leur permettre de chanter avec beaucoup d'émotion après la minute de silence en mémoire de toutes les victimes de la Première Guerre mondiale. Bien que nous étions stressés et serrés sous un auvent, tout s'est

bien passé. Les services de la préfecture nous ont bien facilité la tâche et cela grâce à l'intervention attentionnée de Daniel Merignargues, sous-préfet de Thann-Guebwiller », ajoute Jean-Marc Strzoda.

Une nouvelle page pour cet ensemble thannois vient d'être tournée. En marge du concert

donné en 1956, devant le prince Rainier III de Monaco à l'occasion de son mariage avec l'actrice américaine Grace Kelly, le chœur, fort de ses 70 ans d'existence l'an prochain, s'honore d'avoir chanté en présence de plusieurs anciens présidents de la République française : Vincent Auriol, Georges Pompidou et Valéry Giscard d'Estaing.



Photo L'Alsace/Michel Tschann

Les Petits chanteurs de Thann lors de leur dernière répétition des hymnes français et allemand, jeudi soir (lire aussi ci-contre). Ils ont écouté avec soin les dernières recommandations du chef de chœur, Jean-Pierre Janton.



Les présidents ont visité le cimetière de la nécropole. Photo L'Alsace/Thierry Gachon



Photo L'Alsace/Thierry Gachon

La musique des Grogards de Haute-Alsace a joué pour les deux présidents lors de l'inauguration. Pour l'occasion, les Grogards avaient revêtu le costume bleu horizon des poilus.



Photo L'Alsace/Thierry Gachon

Emmanuel Macron et Frank-Walter Steinmeier dans la crypte avec Jean Klinkert, président du comité du monument national, lors de l'inauguration de l'Historial vendredi.



Photo L'Alsace/Hervé Kielwasser

Pour les journalistes qui n'avaient pas obtenu l'autorisation de monter jusqu'à l'Historial, une salle de presse avait été installée à Wattwiller. Elle n'a pas eu un grand succès, mais il faut dire qu'elle n'était pas équipée du wifi et que le téléphone ne passait pas...



Photo L'Alsace / Thierry Gachon

Le livre d'or de l'Historial signé par les présidents français et allemand, Emmanuel Macron et Frank-Walter Steinmeier.